

„Lautlose Freiheit“ in Gröbming

Die unterschiedlichen Facetten rund um das Thema E-Mobilität werden am Freitag, dem 11. September von 9 bis 16 Uhr in Gröbming beleuchtet. Interessierte können aus dem umfassendsten Angebot an E-Autos und Bikes, das die Obersteiermark je gesehen hat, auswählen und gratis nach Belieben testen. **Highlight: Ein Tesla Modell S mit 367 PS und knapp 500 km Reichweite.**

Bereits im Vorjahr erfreute sich der Pilotversuch „Tag der lautlosen Freiheit“ regen Besucherzustromes. Das E-Werk Gröbming als regionaler Energieversorger, der ausschließlich Ökostrom aus Wasserkraft und Sonne produziert, sowie die Klima- und Energiemodellregion Gröbming bringen auch diesmal vieles was Rang und Namen hat in die Marktgemeinde.

Der „Tag der lautlosen Freiheit“ will eine neue Ära in der Region in Sachen E-Mobilität einläuten. Es wird dabei der Bevölkerung ein umfassender Fuhrpark an E-Fahrzeugen unterschiedlicher Hersteller gratis zum Testen zur Verfügung gestellt – und das so nah am Bürger wie möglich. Folgende E-Autos warten auf neugierige Tester: Mercedes B electric drive, Audi A3 e-tron Plug-in-Hybrid, BMWi3, Golf GTE Plug-in-Hybrid, Renault Zoe, Tesla Modell S sowie besonders für Unternehmer als Montage- und Lieferauto interessant der Renault Kangoo Z.E.

Als besonderes Highlight ist es gelungen, einen Tesla S nach Gröbming zu bringen. Autos der Marke Tesla sind derzeit, was Reichweite und Beschleunigung anbelangt, das Maß der Dinge. Über 500 km fährt der Tesla S bereits jetzt und kann ebenso in Gröbming getestet werden. Für Motor-

radfahrer wartet ebenso ein besonderes Schmankerl: Eine echte Johammer, das erste Elektromotorrad mit 200 km Reichweite. Des weiteren warten Segways und E-Bikes auf die Besucher. E-Mobilität ist laut Umweltbundesamt nicht mehr aufzuhalten. Bis 2020 sollen 150.000 E-Autos in Österreich auf der Straße sein. Alleine Audi will bis 2019 rund 24 Mrd. Euro im Bereich E-Mobilisierung/Digitalisierung investieren.



Gröbming mausert sich zur Vorzeigegemeinde in Sachen E-Mobilität. Beim zweiten Tag der „Lautlosen Freiheit“ werden aktuelle Modelle präsentiert, darunter eine Johammer.

Zusätzlich beschäftigt man sich im Rahmen des „Tages der lautlosen Freiheit“ auch mit verwandten Technologien: eine Akku-Rasenmäher-Vorführung sowie die Präsentation von E-Tankstellen runden das Programm ab. Das ganze findet am Parkplatz vor dem Einkaufszentrum MEZ statt. Die Klima- und Energiemodellregion Gröbming bietet den ganzen Tag über diverse Förderberatungen an.

Übrigens: Was vor gut einem Jahr in Gröbming mit einem E-Auto begonnen hat, hat sich mittlerweile vervielfacht. Zwölf E-Autos, der Gutteil rein privat finanziert und angeschafft, stromen bereits durch die Gegend.

Feuerwehrensenioren auf der Alm

Kürzlich wanderten 60 Feuerwehrensenioren des Abschnittes Gröbming bei gutem Bergwetter auf Einladung der FF Lengdorf auf die Berillentalalm.

Eine konditionell starke Gruppe unter der Führung von Roman Weinacht machte sich bereits in der Früh von der Alm auf den Weg übers Zirmel auf die Kammspitze, weitere rüstige Feuerwehrensenioren stiegen mit Kommandant HBI Michael Griesebner zum Zirmel auf, während die übrigen Kameraden bei deftigen Steirerkrapfen, Kaffee

und erfrischenden Getränken bei der Höstlhütte einkehrten. Abschnittsseniorenbeauftragter EABI Willi Seebacher hieß nach der Rückkehr der Kamm- und Zirmelbesteiger alle Kameraden herzlich willkommen, freute sich über die rege Teilnahme und dankte den Lengdorfer Frauen und Feuerwehrkameraden für die tolle Organisation, musste doch alles Trink- und Essbare sowie die Sitzgelegenheiten von Lengdorf auf die Höstlhütte transportiert werden.





HANNES MOOSBRUGGER
 Stuckateur- und Trockenbau
 Neubau – Umbau – Sanierung
 Vollwärmeschutz – Verputzen
 Dämmungen – Abdichten
 Hausbetreuung aller Art

Sonnensiedlung 301 • 8020
 Tel. 0660/5273167 • www.bau-moosbrugger.at

Oldtimer am Stoderzinken

Am vergangenen Samstag waren Gröbming und die Panoramastraße auf den Stoderzinken Schauplatz eines Oldtimer-Bergrennens, das Joachim Althammer mit dem Inntaler Veteranen Fahrzeugclub (IVC) aus Rosenheim bereits zum elften Mal organisierte.

Auf dem Hauptplatz präsentierten sich die „Piloten“ und Beifahrer in ihren 60 Fahrzeugen dem Publikum, dann erfolgte im Bereich des Abenteuerparks der Start zu den insgesamt drei Wertungsläufen. Dabei galt es für

die Lenker, einer Sollzeit so nahe wie möglich zu kommen. Es gewann der geringste Abweichung. Die Sieger holten sich schließlich sein Vater Otmar Stocker. Der jahressieger Manfred Stocker wurde zwei verwiesen. Auf dem Hauptplatz präsentierten Michael Holzner mit dem Inntaler Tobias Lindemann. Michael Holzner waren von der Veranstaltung. Michael Holzner und Durchführer für die IVC-Bergprüfung im



Ehrung für die Besten der heurigen Bergprüfung (v.l.n.r.): Tobias Michael Holzner, Manfred Stocker, TV-Obmann Wolfram Stocker, Otmar Schlager und Veranstalter Joachim Althammer.

Gottesdienst auf der Hornfeldspitze

Eine wahre Völkerwanderung setzte sich am vergangenen Sonntagvormittag mit Ziel Hornfeldspitze in Bewegung. Das Traumwetter brachte einen Rekordbesuch von 130 Gottesdienst-Mitfeiernden auf den „Hausberg“ der Sölkpasshöhe.

Der „Gang“ steht traditionell im Zeichen der verstorbenen Bergrettungsmitglieder und deshalb lädt auch die Ortsstelle St. Nikolai dazu ein. Leiter Andreas Menneweger zeigte sich bei der Begrüßung sichtlich erfreut über die zahlreiche Beteiligung. Diakon Wolfgang Griesebner thematisierte in der Predigt die Notwendigkeit des „Weithlickes“ den man in den engeren

Tälern nur durch die Berge bekommen können. Im Alltag führten verkümmerte vermeidbaren Ängste man nicht nahe kommen deshalb auf Vermutungen würdige Urteile andeuten ist. Rudolf Pilz verkündete und Susi Faßwald trug das Lied „In die Berge der Volksbesung“ „C loben dich“ fassten die Mitfeiernden am Ende des Gottesdienstes zusammen.

Die Bergrettung wurde stieg zum gemütlichen sein bei der vorjährigen